

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian yang telah peneliti lakukan tentang upaya guru dalam menerapkan protokol kesehatan Covid 19 di TK Nusa Indah Alalak Kabupaten Barito Kuala, maka didapat beberapa kesimpulan sebagai berikut:

1. Perencanaan penerapan protokol kesehatan Covid 19 di TK Nusa Indah Alalak Kabupaten Barito Kuala ini melalui penyusunan perencanaan dan konsistensi penerapan protokol kesehatan oleh guru. Dimulai dari pengadaan rapat oleh dewan guru, himbauan kepada orang tua murid bahwa akan di berlakukannya pembelajaran tatap muka, mengedarkan surat permohonan izin untuk bersedianya orang tua murid dengan pemberlakuan pemebelajaran tatap muka (PTM), serta merencanakan pengadaan alat kesehatan untuk menerapkan protokol kesehatan 5 M.
2. Pelaksanaan upaya guru dalam menerapkan protokol kesehatan Covid 19 di TK Nusa Indah Alalak Kabupaten Barito Kuala dimulai dengan perencanaan, persiapan, dan perlaksaan dalam menerapkan protokol kesehatan Covid 19 menggunakan penerapan 5 M. Pelaksanaan dimulai dari sebelum anak-anak datang kesekolah sampai pembelajaran selesai.

## **B. Saran-saran**

Berdasarkan analisis yang telah menghasilkan kesimpulan sebelumnya. Maka peneliti akan mencoba memberikan saran-saran kepada pihak yang berkepentingan sekiranya dapat dijadikan bahan pertimbangan dalam upaya guru dalam menerapkan protokol kesehatan Covid 19 di TK Nusa Indah Alalak kabupaten Barito Kuala, sebagai berikut:

1. Bagi sekolah dan tenaga pendidik sebaiknya penerapan protokol kesehatan ini tetap diterapkan sesuai dengan anjuran pemerintah. Perlunya pengawasan yang teliti lagi pada anak-anak yang masih melakukan kontak fisik secara langsung, ketertiban anak-anak saat melakukan baris-berbaris di lapangan, dan perlu ditingkatkan lagi pemahaman anak terkait cara penggunaan dan kegunaan masker sehingga mereka akan lebih memahami manfaat dari penggunaan masker tersebut. Serta menyediakan stok masker cadangan paling sedikit 50% dari jumlah warga peserta didik.
2. Bagi orang tua, agar lebih memerhatikan lagi terhadap anak-anaknya, seperti menyediakan masker cadangan didalam tas mereka. Penerapan protokol kesehatan Covid-19 juga diterapkan dirumah dan dimana pun, agar mereka terbiasa melakukan hidup bersih dan sehat walaupun tidak berada di lingkungan sekolah.
3. Bagi peneliti, sebaiknya penerapan protokol kesehatan Covid-19 ini diterapkan juga dikehidupan sehari-hari, dan semoga menjadi pedoman yang baik kelak jikalau menjadi seorang pendidik disuatu sekolah.

4. Bagi pembaca, diharapkan dapat menambah wawasan terkait dengan bagaimana upaya guru dalam menerapkan protokol kesehatan Covid 19 di sekolah. Serta bisa mengamalkan di kehidupan sehari-hari, dan menjadi pedoman baik ketika menjadi seorang pendidik yang akan diterapkan di sekolah masing-masing.